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资金到位资金到位，，““换血换血””也不慌也不慌
上赛季，长春亚

泰以第九名身份结
束征程，这一年对于
长春亚泰足球俱乐
部来说是值得纪念
的。一场场精彩绝
伦的比赛、一个个至
关重要的进球，都将
铭刻在亚泰球迷的
心中。本赛季成功
保级后，明年将是谢
晖完整带队的第一
个赛季，本会让球迷
期待值拉满，但塞尔
吉尼奥、祖伊、张宇
峰等多人离队几乎
变动了球队的主力
框架，“大换血”过后
球队需要多久磨合
成型是球迷最为关
心的问题。

——亚泰多名主力或离队，谢晖将迎来新的挑战

专题撰稿
特约记者 木子

攻守皆有进步，谢晖赢得球迷信任

简化战术，激活贝里奇

上赛季，带队近四年的陈洋因成
绩不佳而“下课”，谢晖临危受命，一度
也难以打破不胜怪圈，长时间在联赛
排名垫底，因此，长春亚泰曾被很多人
看作是降级最大“热门”。最终，谢晖
不仅率队完成了逆袭，还提前一轮保
级成功，完成了自己上任之初的诺言。

回想谢晖上任之初，对球员不够
熟悉，战术上也无法短期内适应，导致
球队成绩并没有很快得到提升。谢晖
上任后的前三场比赛，长春亚泰战绩
为2平 1负，其中在主场输给梅州客
家、战平深圳新鹏城让球迷大失所
望。“这不还和之前一样吗？”成了当时
很多长春球迷的心里话。

5月5日，在上任半个多月后，凭
借塞尔吉尼奥的进球和谭龙的梅开二
度，谢晖终于迎来了自己执教长春亚
泰生涯的首胜。那场比赛，长春亚泰
客场3比2险胜南通支云。随后，回
到主场的长春亚泰以3比2赢下北京

国安，让长春体育中心体育场迎来了
久违的欢呼和呐喊。

我们看到，曾经历过失败的谢
晖再次回到中超时，似乎少了些“锐
利”，多了些沉稳。在战术安排上，
他根据长春亚泰现有球员的特点，
虽然依旧是“压着打”的主导思想，
但在由攻转守上更加迅速、更具整
体性。平日的训练中，谢晖也多次
强调防守的重要性。“‘压着打’其实
是‘压迫’，压迫有很多类型，有反压
迫、有高位压迫、有局部压迫，还有
全场压迫。压迫跟防守反击是冲突
的，指的是球队防线前移，在对手半
场实施逼抢，利用团队合作打乱对
手的进攻组织，争取守转攻的机
会。再具体一点就是丢球后的6秒
钟和抢到球后的6秒钟该怎么做。”
谢晖对于自己的“压着打”有着“官
方解读”。

赛季初，一度进球困难的长春亚

泰在赛季中后段多次打出4比0、5比
0等大比分胜利，最终46个进球在中
超进攻榜排名第七，久违的攻势足球
加上不俗的得分效率，成为谢晖带队
逆袭并且征服长春球迷的关键。对
此，谢晖说：“我们有七场比赛是零封
对手，在整个下半区是排在第一位的，
这是一个非常好的数据。我并不认为
我们是一支攻强守弱的球队，在攻防
两端，我都非常重视，特别在防守端。”

在谢晖上任之前，贝里奇的低迷
状态曾让球迷们感到失望。面对一边
濒临降级，一边信心几近崩溃的球队，
贝里奇的境遇可谓如履薄冰，谢晖上
任后，通过有针对性的训练和战术设
计给予了他充分的信任。仿佛一位精
细的雕刻师，谢晖帮助贝里奇找回了
曾经的“进球本能”。

贝里奇状态回暖并不是偶然。在
谢晖的严格指导下，长春亚泰整体进
攻的流畅度显著提升。谢晖的战术思
路清晰，从保级的初衷出发，大胆放手

让贝里奇承担重任，极大简化了球队
的战术负担，使球员们能够集中精力
在比赛中发挥各自优势。最终，赛季
打完时，贝里奇用13个进球、队内最
佳射手的成绩回报了谢晖的信任。进
攻组合中的塞尔吉尼奥、谭龙也分别
在联赛中贡献8球。

此外，苏祖、罗西奇的双外援中卫
组合也让谢晖有了在进攻中实现更大
投入的“本钱”。夯实后防、加强进攻，
看起来简单，做起来难，谢晖却真正将
其落到了实处。

本报记者 车玉玲

此前有知情媒体报道，国足教练团
队在与中国足协沟通后，计划于明年1
月中旬在海口组织为期10天左右的冬
训，对球队进行定位球攻防等专项训
练，同时强化球员体能储备。这对“国
脚大户”的申花产生了不小影响。

按照计划，上海申花将于明年1
月6日在久事康桥基地集中，队员进
行全面的体检与身体测试后，于1月9
日前往海口冬训，这次集训时间预计
到1月27日（农历“小年夜”）结束。

根据今年冬训安排，申花集

训的时间差不多三周。若国足安排10
天左右的集训，此次申花冬训的前半
段或将出现国脚缺席的情况。而斯卢
茨基在冬训阶段还有一个重要任务，
那就是对球员的技战术进行全方位地
的优化与升级。那么在多名国脚缺席
的情况下，斯帅势必要对冬训计划做
出相应调整。

此次申花冬训的质量将直接关乎
后续几场“迫在眉睫”的比赛。2月7
日，新赛季伴随着申花与海港的超级
杯的开打拉开序幕，紧接着球队将迎
来做客对阵横滨水手以及主场对阵神
户胜利船的两场亚冠精英联赛，2025
赛季中超也将于2月21日打响。尽管

国足突如其来的计划调整给申花带来
了不小的挑战，但俱乐部上下仍全力
配合与支持，始终秉持着国家荣誉重
于泰山的原则。

考虑到冬训时期申花会有新外援
以及助理教练到队，那么留给他们互
相磨合的时间，可能就是这次冬训以
及四场热身赛。据了解，在瓦西里·别
列祖茨基离任后，斯卢茨基就迅速确
认了新的助理教练人选，与别列祖茨
基侧重于防守的训练模式不同，新助
理教练更擅长进攻，将会巩固与加强
申花在进攻端的能力，增强队伍攻击
力。有关新援的消息，俱乐部也确认
了接替前锋马莱莱的第一人选，据相

关资料表示，这位新外援中锋和边锋
都能胜任，左右脚技术均衡。教练组
看中他在前锋位置上的冲击力与速
度，目前引援工作正在有序进行中。

现阶段申花队虽正处于冬歇期，但
球员们仍不敢放松，依旧注重保持自己
的身体状态。毕竟，明年农历春节过
后，申花队就面临超级杯、亚冠精英联
赛、中超联赛三线作战。2024赛季结束
后，国家队队员以及申花的主力球员朱
辰杰飞往法国巴黎度假，作为即将面临
多线作战挑战的球员，他即使在休假期
间也坚持在社交媒体上分享自己在巴
黎晨跑的照片，以保持最佳状态迎接明
年1月的冬训及后续的比赛。

本赛季中超尘埃落定后，中国球
迷除了关注五大联赛等海外足球，还
同样关注国足冲击世界杯。虽然目前
长春亚泰无人入选国家队，但塞尔吉
尼奥归化入籍已成“大势所趋”，只是
届时他几乎不可能还是亚泰的球员。

值得注意的是，11月2日的收官战
是塞尔吉尼奥代表长春亚泰出战的第
100场比赛，他出色的调度和终结能
力，让他成了球队毫无争议的“大脑”。
不论是反击时的“致命一传”，还是阵地
战中的合理分配球权，抑或是后插上的
射门得分，塞尔吉尼奥都是长春亚泰排
兵布阵中最不可或缺的那一个。

明年1月份，塞尔吉尼奥就将在
中国工作满五年，从而符合归化要
求。因国足世预赛赛程还在继续且尚
有晋级希望，所以国足是有迫切归化
需求的。若塞尔吉尼奥顺利归化并入
选国足，身价200万欧元的他将超越
身价120万欧元的武磊，成为国足身
价最高的球员。只不过，因为归化涉
及的后续费用等因素，一旦真的入籍，
塞尔吉尼奥将有可能转战北京国安。
对此，长春橙风球迷会的小张认为，

“国足真的需要塞尔吉尼奥这样的中
场核心，他在亚洲赛场具备很强的即
战力，我们是长春亚泰球迷，当然也是
中国球迷，一方面期待国足能在世预

赛有更好表现，又不希望亚泰失去塞
尔吉尼奥。”虽然情绪上有点“两难”，
但小张仍表示，“不论最终结果如何，
作为球迷，我们肯定都会祝福塞尔吉
尼奥，祝福长春亚泰和国足，期待他们
有更好的表现。”

除塞尔吉尼奥外，祖伊、张宇峰也
确定离队，加上多名合同到期暂未确定
续约的球员以及谭龙等人年龄增加，
下个赛季的亚泰会以怎样的面貌出现
在大家视线里是一个巨大的问号。

日前，中国足协公布了职业联赛
准入第一批完成债务清欠俱乐部的
名单，亚泰榜上无名。据了解，这次
中国足协要求较为严格，并非提交资
料就可以通过审核，而是要落实到具
体每一名球员身上。当时亚泰和两
名队员存在一些工资问题，两人为了

“大局”签了字，亚泰及时提交了材
料，但依然没有得到足协批准。据了
解，亚泰给两名队员的承诺是 12 月
之内解决问题，因为据悉亚泰集团、
吉林银行、东北证券会将共计 9000
万元资金划入俱乐部账下。

球员方面，刘云、汪晋贤、元敏诚、
廖承坚在内的多名球员合同将在今年
年底到期，是否与亚泰续约目前并不
确定。2025年，对于亚泰，对于谢晖，
都将是一个全新的挑战。

9000万元即将入账
续约和引援同时展开

申花受国足申花受国足““加训加训””影响大影响大，，新助教擅长改善进攻新助教擅长改善进攻


